

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de hoy.

## GUERRA DE ORIENTE.

## El teatro de la campaña.

La parte de la Bulgaria cubierta por el ejército del gran duque Nicolás forma un cuadrilátero estrecho, que tiene por base el río Danubio, desde Nicópolis agua arriba y Novigrad agua abajo; en la derecha desemboca el Ozem (¿el Osma?) en la izquierda el Jantra, y en frente se elevan los Balkanes. Tirnova está unida por avanzadas á las obras que ha construido el general Gurko para proteger su retirada ó á lo menos sus relaciones con el grueso del ejército.

Este cuadrilátero, desprovisto de plazas fuertes se ve amenazado al Oeste por Osman-Pachá, el cual se dirige de Lovatz (Loftcha) á Selvi; en el Sur por Suleiman-Pachá, que procura operar su union desde Haim-Bogaz á Grabovo, y en el Este por Mehemet-Alí, sobre Osman-Bazar, Rasgrad y el río Lom.

En el centro de estas posiciones, en Studen (Gornistudent), punto de interseccion del camino de Plewna á Biela—á igual distancia de las dos ciudades—se encuentra actualmente el cuartel general del príncipe heredero.

Allí se opera la concentracion de las fuerzas rusas, y la situacion parece escogida, precisa reconocerlo con estremada prudencia.

Studen, situado sobre un afluente del Jantra, es de fácil defensa, cubre directamente á Sistova y se encuentra su enlace en todos los puntos amenazados. Es una posicion enteramente defensiva.

En Bulgaria, sobre el Ozem, detrás de obras atrincheradas, campa la reserva de los cuerpos Schakoskay y Krudener, que se oponen á la línea turca de Plewna.

Entre Tirnova y Lovatz se halla la division Dragomiroff, que probablemente será atacada en Selvi (Seloj). Del lado de Rutschuk, el 12° cuerpo ha retrocedido hasta Kadikoi, sobre el río Lom, sostenida por una division del 10° en Monastir, á mitad de camino de Biela á Rutschuk.

En frente de Rasgrad las columnas se han detenido en Obestrenik y delante de Osman-Bazar. La primera division está en Rasarevatz.

Tal es el tablero de los dos ejércitos que han franqueado hace cerca de un mes el puente de Simnitza, y que ahora esperan los refuerzos que les darán cien mil hombres de buenas tropas, en una leva de 160,000. Hasta entonces no habrá accion decisiva que registrar, sino en el caso de que los turcos tomen resueltamente la ofensiva, lo que está fuera de sus hábitos.

Por esta simple ojeada se vé que Studen representa el clavo de abanico, cuyo circuito acabamos de recorrer. Este circuito es apenas de 60 kilómetros, y un ejército numeroso no podria prolongar largo tiempo su residencia en espacio tan reducido. El abastecimiento es difícil, la proximidad de los campos de batalla alimenta las enfermedades.

## ÚLTIMAS NOTICIAS.

El «Daily-News» publica un telegrama de Viena, fecha 13 del corriente, que anuncia que los egipcios, bajo las órdenes del príncipe Hassan, iniciaron el sábado último un movimiento ofensivo en

direccion del muro de Trajan. Los turcos se proponen atacar á Kustendjé en el momento mismo de la llegada de la flota de Hobart-baja, que conduce las tropas de Souk houm Kaié.

Dicen al «Times» desde Bucharest que la resolucion tomada renunciando á la ocupacion del Sur de los Balkanes durante la campaña actual, ha producido la órden dada al general Gourko disponiendo la retirada de sus fuerzas detrás de las montañas.

El príncipe de Rumania ha firmado un decreto llamando 12.000 hombres de la milicia: ha establecido su cuartel general en Corabia, cerca de Kalfat. El paso del Danubio por el cuerpo principal del ejército rumano se intentará luego que se reciban los grandes refuerzos que se esperan de los rusos.

La embajada otomana en París ha comunicado á la prensa de aquella capital el siguiente despacho, fechado el 14 en París:

Las últimas operaciones al Sud de los Balkanes han causado á los rusos una pérdida de mas de 12 mil hombres entre muertos y heridos, y han dado por resultado espulsar completamente al enemigo de Yeni-Saghra, de Kazanlik y de todas las localidades situadas en la parte acá de los Balkanes. Han sido restablecidos el órden y la tranquilidad en estos sitios.»

El gran duque Nicolás, con objeto de restablecer la verdad de los hechos y de desmentir ciertas noticias publicadas por la prensa, ha dirigido á San Petersburgo el siguiente enérgico telegrama:

«Los periódicos extranjeros hablan mucho de la derrota de nuestras tropas con posterioridad al descalabro sufrido en Plewna el 30 de julio, de su persecucion por los turcos hasta Sistova, de nuestras tentativas infructuosas de sitiar á Routschouk y Silistria, de victorias turcas en Rustchuk, en Rasgrad y en otros puntos.

Todo esto es tan insolentemente falso como la invencion esparcida el mes anterior por la prensa hostil á nuestra causa, de que habíamos sufrido un descalabro en el paso de Nicópolis, y los turcos obteniendo una victoria en Biela.

Ruego una vez para siempre que no se preste ninguna atencion á las mentiras sistemáticas propagadas por los periódicos turcos y por los órganos de la prensa europea que nos son hostiles.

Si no envío ninguna noticia, es porque todo va bien, porque no hay nada nuevo.

Cuando hemos sido derrotados, lo he teleografiado yo mismo inmediatamente.—Nicolás.

De Andrinópolis anuncian con fecha del 13, que Soliman-baja tomaba la ofensivas y cruzaba los Balkanes por el paso de Ferditch.

## MADRID 17 DE AGOSTO.

## El último complot.

Los periódicos que mejor enterados pueden estar de la estension é importancia de la conspiracion descubierta en los últimos dias, le niegan toda trascendencia, presentándola como la obra descabellada de algunos ilusos. Hé aquí los términos con que se espresa una acreditada publicacion:

«Aunque nada pensábamos decir por nuestra cuenta de los sucesos que han dado al gobierno nueva ocasion de hacer algunas detenciones, siquiera para que el público no se deje impresionar por falsas noticias particulares, diremos con satisfaccion

que cuanto el gobierno ha logrado descubrir no era serio, y hubiese sido infructuoso. Se trataba sencillamente, á juzgar por lo que hemos oido, aunque sin responder de la completa exactitud de las noticias divulgadas, de dar un escándalo, sin mas objeto que poner al gobierno en el caso de ser enérgico y captarle las iras de los partidarios de ideas disolventes.

Si esto es así, como parece lo mas probable; si el plan consistía únicamente en promover un motin pasajero que, siendo el primero del actual reinado, animase á los que por lo visto no responden á sugerencias de personas interesadas en mantener alarmas, todo ello probaria una vez mas lo que diferentes veces hemos dicho: que ni la pretendida direccion de las conspiraciones cuenta con mas elementos que algunas personas poco aleccionadas en lo pasado, ni es tan fácil como á las mismas les parece promover disturbios todos los dias.

El gobierno está bien servido, á juzgar por la facilidad con que logra ser avisado, pudiendo de este modo evitar al país pacífico y deseoso de tranquilidad, algunas horas de alarma y de algo peor para los revoltosos. Las medidas tomadas en las pasadas noches no podrán menos de agrandar á todos los partidos monárquicos sin distincion.»

Las personas pacíficas se felicitarán de que así quede achicado un suceso, siempre lamentable, y que solo puede representar la impaciencia de espíritus inquietos que todo lo posponen á su ambicion, sin reflexionar el daño que causan á su patria. Desde el primer momento hicimos notar, que no podia considerarse el complot como trabajo de alguno de los partidos políticos, puesto que entre los procesados figuraban hombres de ideas muy opuestas. La «Epoca» hace la misma observacion, si bien parece indicar la tendencia á que obedecian los conspiradores.

«Segun noticias, dice, que no sabemos si serán exactas, entre las prisiones verificadas estos dias se cuenta la de un señor sacerdote residente en Leganés, y en poder del cual han sido halladas proclamas disolventes.

Si esto fuese cierto, nos haria dudar del carácter exclusivamente radical que parecia tener la conspiracion, porque, en honor de la verdad, de ser partidarios de algo los individuos del clero español, no son seguramente demagogos.

Ahora bien; la anterior version y el hecho público, repetido por varios periódicos, de haber sido detenidos á la vez radicales y ex-cabejillas carlistas, nos hace recordar lo que diferentes veces han indicado las correspondencias del extranjero sobre pretendida fusion de elementos políticos diametralmente opuestos.

Siempre nos ha parecido monstruosa una coalicion semejante, cuyo único objeto se ve bien claro. Este era el plan de algunas personas que viven en el extranjero y que en muchas ocasiones hemos hecho constar; no siendo desmentidos por los periódicos adictos á sus ideas.

Los hechos vienen á probar que no nos equivocábamos. Hay personalidades que buscan el fin por la terquedad, sin reparar en los medios; pero la ejecucion de sus proyectos prueba al mismo tiempo una sencillez verdaderamente infantil. ¿Green los que ahora quieren hermanarse con aquellos á quienes siempre han odiado á muerte, que serian los

predominantes en el caso de un triunfo que por fortuna no han de conseguir? Ilusiones engañosas son esas que á nadie más que al propio iluso pueden animar.

Ello es que nuestros anuncios parecen confirmados; los nombres de hombres políticos contrarios en ideas andan juntos en la relación de detenidos por la conspiración descubierta; no debia estrañarnos esta union de partidos que en la misma época y con distintas aspiraciones han afligido al país con sus desventuras, pero á la nación debe importarle mucho meditar sobre esto para apreciar en cuanto se merecen los planes que para el porvenir conciben juntos los que tantas veces han querido ó pretendido gobernarla.

Madrid 17 de agosto.

Sr. Director de «Las Provincias.»

Merece fijar la atención la actitud de la prensa respecto al proyecto de matrimonio del rey con la infanta doña Mercedes.

Mientras los periódicos moderados acatan y respetan, y en cierto modo aprueban el proyecto, tal y como lo ha anunciado la prensa, un diario que parecia afecto al moderantismo, «El Mundo político,» publica hoy un artículo resueltamente contrario al citado proyecto.

«El Mundo político» no es órgano de ningún partido, ni su actitud representa la de ninguna fracción política. Por esta causa su artículo de hoy no ha producido sensación.

Igual divergencia que entre los periódicos moderados se observa entre los constitucionales, en lo que se refiere á este asunto. Mientras «Los Debates» entiende que es tan importante que todos los partidos y los periódicos que los representan deben emitir su opinión acerca de él, «La Iberia» asegura hoy que es negocio sin interés para sus correligionarios, y que por lo tanto no tienen que emitir opinión en pró ni en contra.

Esta distinta opinión de los dos periódicos constitucionales espresa perfectamente las dos tendencias que reinan en dicho partido.

La fracción Ulloa, á quien representa «Los Debates,» decidida á ser monárquica y dinástica, y á tomar parte en los actos políticos que atañen á la monarquía y á la dinastía, no tiene inconveniente en que se conozca su opinión sobre el proyecto de matrimonio.

La fracción Sagasta, que permanece con pié en el campo revolucionario por despecho de no alcanzar el poder y por esperanzas de difícil realización, se muestra indiferente al asunto del matrimonio, y lo dice por medio de «La Iberia,» sin perjuicio de combatir la resolución que adopte el Gobierno, cualquiera que sea.

Esta divergencia se notará más cuando llegue el otoño y se aproxime la reunión de las Cortes. Si los ulloistas son la parte más inteligente y gubernamental de la minoría constitucional, en cambio los sagastinos son los más numerosos, como se ha observado en las contestaciones de los comités cuando se les consultó sobre la abstención.

Posible fuera que en la junta directiva del partido, cuando haya de discutir si los constitucionales volverán ó no á las Cortes, quedaran vencidos los amigos del señor Sagasta; pero este, para evitarlo, dilatará cuanto le sea posible la reunión de la junta directiva, reunión que no se verificará si los amigos del señor Ulloa no lo exigen de una manera formal y terminante.—P.

Segun «La Correspondencia,» con motivo de la publicación del estado de la Deuda flotante, los pagos realizados durante el mes anterior, resulta que los ordinarios ascendieron á 220.423,084, los

intereses de la deuda satisfechos en Madrid, provincias y el extranjero llegaron á 232.000,000 de reales, y el cupon de los bonos del Tesoro se acerca á 16.000,000, ó sean un total de 468.423,084 reales que salieron de las arcas del Tesoro en el mes de julio.

Siendo así, se explica perfectamente el aumento de 88 millones de reales que aparecen en el movimiento de la Deuda flotante.

—Parece que, por razones de salud, se han excusado algunos de los generales que habian sido designados para defender á varios de los gefes militares que se encuentran detenidos en las prisiones de San Francisco.

—Dice «La Epoca:»

«Como el verano dá poco de sí, la invención de noticias de efecto está en moda. Por eso sin duda oímos ayer algo que, sin merecernos gran crédito, repetiremos. Decíase que se preparaba en algun puerto cerca de la frontera una reunión de constitucionales y centralistas, y para añadir interés á la noticia, se relacionaba con esto la salida para Biarritz de un diputado que lleva un título nobiliario muy repetido en la pasada legislatura, y que, por cierto, no es ni constitucionali, ni centralista, sino moderado.

No creemos que haya nada de esto; pero damos ocasión á los periódicos centralistas constitucionales y aun moderados para nuevos sueltos que les ayuden á hacer original en estos largos y perezosos días del verano.

—Refiere un periódico que el señor don Bernardo García, después de ser detenido, pidió y obtuvo una conferencia con el señor ministro de la Gobernación, á quien habló estensamente sobre sus planes y conducta.

—Nosotros, dice «La Correspondencia,» ignoramos por completo lo que se podría tratar en una conferencia reservada.

—Los ministros despacharán cada 15 días con S. M. durante la estancia del rey en la Granja.

—El «Diario de Zaragoza,» con relación á una carta de Roma, publica lo siguiente:

«Se ha confirmado, como creía, mi prediccion de que el señor Ruiz Zorrilla no vendria á Italia. Tampoco es cierto que haya venido el general Izquierdo. Los revolucionarios, partidarios primero del duque de Aosta, y después de la república, están juzgados en este país. Su centro es hoy la Suiza, donde ha hecho muy bien el gobierno en establecer un consulado que al ménos vigile á los enemigos del reposo público de nuestra patria.»

—El ex-general carlista don Antonio Oliver, gefe que fué de estado mayor de don Carlos, ha solicitado, por conducto del cónsul de España en Burdeos, que se le permita regresar á España, acogiéndose al decreto de amnistía de 20 de febrero último. Lo mismo han solicitado ocho individuos más que figuraron en las fuerzas insurrectas.

—El señor Ruiz Zorrilla se propone publicar un compendio histórico de los principales hechos ocurridos en el período revolucionario, entre ellos los que precedieron y no se hicieron públicos respecto á la abdicación del señor duque de Aosta.

Algunos compañeros del señor Ruiz Zorrilla, si bien esperan con impaciencia ese libro de historia contemporánea, temen que produzca en el campo radical el mismo efecto que en el carlista el libro del señor Oliver, gefe de estado mayor del titulado ejército del Centro.

—Como consecuencia de la aplicación del presupuesto vigente, en breve serán desarmados varios buques de nuestra armada.

—Hoy se ha dicho que las negociaciones para llegar á un acuerdo con Francia en la celebración

de un tratado de comercio, á propósito de la cuestión de los aranceles, tomaban un giro más satisfactorio y conciliador.

Parece que no sería difícil para celebración del tratado, que no insistiera Francia en mantener como base el proyecto franco-italiano. Como la noticia no nos consta de una manera oficial, lo manifestamos así, por si no se confirmase.

—Los periódicos de los Estados Unidos dan cuenta de haber llegado el día 2 de agosto á Nueva-York el Sr. Manilla, ministro de España en Washington para cuyo punto salió el mismo día con objeto de hacer efectivo en la capital de la república el pago de los intereses de la deuda reconocida por el tratado de 1834.

—El gobierno de la Santa Sede ha hecho desmentir la noticia dada por algunos periódicos extranjeros de la formación de una liga católica universal cuyo principal objeto sería trabajar para conseguir el restablecimiento del poder temporal del Papa.

Madrid 18 de agosto.

Ha llegado á la Granja el duque de Montpensier.

Escasez de noticias.

El «Centro telegráfico universal» publica el siguiente despacho:

«Atenas 16.—El ministerio ha terminado sus preparativos de guerra.

El ejército y la escuadra están dispuestos, habiéndose pedido también un crédito extraordinario de 30 millones de francos.

## Crónica Local.

### HONOR AL TRABAJO.

—En uno de los últimos números de este periódico prometimos á nuestros benévolos lectores ocuparnos de las dos embarcaciones menores construidas en este Arsenal bajo la dirección de los acreditados constructores mahoneses Sres. Tuduri hermanos; por encargo especial de S. M. el Rey (Q. D. G.) D. Alfonso XII y que en su visita á este establecimiento les encomendó para su uso particular, ya los mismos, en el año 1860, construyeron una hermosa fálua que llamó con razón la atención de propios y estraños, destinada al servicio particular de la que entonces era la Reina querida de los españoles. Hemos tenido ocasión de ver y examinar con la detención que merece la obra de las dos canoas de que tratamos, y no sabemos que admirar más, si la delicadeza y perfección del trabajo en todo su conjunto y detalles, ó bien la construcción especial y desconocida por la mayoría de los habitantes de esta isla, y seguramente de España entera, que nos atrevemos á afirmar sean estas las primeras en su clase que hayan salido de talleres españoles. Estas dos canoas se han construido bajo los mejores modelos que usan los afiliados en los famosos Clubs de regatas del Támesis, en cuya diversion se atraviesan cantidades fabulosas que podrían hacer la fortuna y felicidad de muchas familias, y los Sres. Tuduri hermanos con su saber, práctica é inteligencia han sabido interpretar tan perfectamente aquellos modelos y el deseo de nuestro Augusto Monarca, que han perfeccionado en las canoas que acaban de construir aquellos, y no dudamos satisfarán completamente las elevadas aspiraciones de este último ilustrado y amado Rey. Las dimensiones principales de la mayor de estas canoas, son 13 metros 10 centímetros de eslora, 0'52 de manga, 0'31 puntal en el centro, calando en rosca 0'05, y con el peso de los cuatro hombres que han de vogar y su patron 0'13; la menor de ellas mide, eslora 10'66, y todas las demás dimensiones y calados tanto en rosca como con el peso de los dos vogadores y su patron son exac-

tamente iguales á la primera. Las maderas empleadas en su construccion, escogidas y de la mejor calidad; las cuadernas son de acebuche del país y todo lo demás de olmo de la mejor calidad y acetiillo; cada una de ellas está dotada con dos cajas de aire para su mayor estabilidad y seguridad, y su andar seguramente será extraordinario, aunque aquí no se han hecho pruebas por altas consideraciones.

Entre los adornos llama muy justamente la atención la caña del timon en cuyo centro se ostentan con una perfeccion admirable las armas de España; los guardines del mismo son de seda con los colores de la bandera nacional, y en fin, todo en estas embarcaciones es digno de figurar en una Exposicion ó certámen, y digno tambien de la elevada persona á quien van destinadas. A nosotros no nos corresponde encomiar todo lo que merece en nuestro juicio dichos trabajos, porque podrian tacharnos de apasionados; confiamos que todas aquellas personas de buen gusto, de recto juicio y que saben por lo tanto admirar lo bello, sabrán hacer la debida justicia al mérito de esta obra, y por nuestra parte, damos á los señores Tudurí hermanos y á los operarios que han contribuido á ella, la mas cordial enhorabuena y las gracias mas sinceras porque han sabido honrar á su País; y al superior Gobierno de S. M. le rogamos encarecidamente eche una mirada compasiva sobre esta infortunada Isla, digna de mejor suerte, la cual contiene gérmenes que podrian dar ópimos frutos y maestros y operarios que esperan su proteccion y sin la cual tendrán que emigrar á países estraños y allí darán los buenos y sazonados frutos que deberian dar á su patria.

**Con motivo de la estacion calurosa** que atravesamos, algunos cortantes en la mañana de ayer tuvieron que arrojar carne por hallarse en estado de putrefaccion. Y ya que de esto hablamos, rogamos encarecidamente á los señores de la policia urbana no descuiden un momento de inspeccionar todos los dias, no tan solo la carne, sino la caza y pescado.

**La fiesta de San Bartolomé en Ferrerías** se celebrará el dia 24 del actual con corridas de caballerías, segun uso y costumbre de años anteriores, con la circunstancia que en las carreras de caballos y ganado será condicion precisa para optar al premio el que entren en competencia dos caballerías cuando menos de una misma clase ó especie, y que habrá dos premios para los caballos consistentes en cucharas de plata.

**De desear seria que las autoridades** procuraran que sus dependientes destinen algunos de sus desocupados momentos á la vigilancia de nuestro puerto al caer de la tarde y entrada la noche, horas que acostumbra la gente ir al baño: pues esta falta de vigilancia que notamos, hace que las mas de las noches ocurran ciertos actos con familias, cual los que tuvimos ocasion de presenciar en la noche de ayer. Resiste nuestra pluma á describirlos, pues tan solamente diremos que ni la moral ni el decoro público son respetados.

**Sabemos que en cumplimiento de las terminantes órdenes de la empresa,** el capitán del vapor «Mahónés» despidió á tres individuos de su tripulacion por sospechas de que habian sido portadores fraudulentos de piquillos de tabaco en el primer viage de Argel. Celebramos la actitud de la empresa y la firmeza del capitán.

**El activo gefe de la guardia civil en esta ciudad,** teniendo noticia que varios de estos vecinos

se quejaban de los destrozos que causan á las viñas algunas personas, ha dado las más enérgicas órdenes á sus subordinados para que las vigilen y caso de ser habido alguno de los que se apoderan de lo ajeno, lo pongan á disposicion de la autoridad competente.

**Hoy han recibido las credenciales de celador** de este Lazareto don Rafael Morales y de portero del mismo establecimiento don Andrés Ferragut.

**A la hora anunciada ha salido para Argel** con cincuenta y dos pasajeros el vapor «Mahónés.»

**Ha sido destinado á la reserva de Logroño** número 14 nuestro amigo y paisano el teniente coronel don Antonio Pons y Andreu.

**Nuestro apreciable colega «El Isleño»** ha sido absuelto de la denuncia interpuesta por el Fiscal de Imprenta. No podemos menos de felicitarle.

**Ha sido nombrado catedrático de fisica** del Instituto de esta isla don Pedro Marcolaim.

**A las cuatro y media de esta mañana** ha fondeado en este puerto el vapor-correo *Menorca* procedente de Palma con la correspondencia pública y 21 pasajeros.

**Se halla vacante por renuncia del que** la desempeñaba la plaza de médico titular del pueblo de Mercadal dotada con el haber anual de setecientas cincuenta pesetas. Las solicitudes de los que deseen obtenerla deberán presentarlas en la Secretaria del espresado Ayuntamiento de Mercadal.

**Ha fallecido en Palma el vice-consul de** los Países-Bajos en aquella ciudad don Juan Bautista Billon.

**Actualmente se hallan fondeados en el** puerto de Barcelona los grandes y magníficos vapores trasatlánticos «Santiago,» «Vidal-Sala,» «José Baró,» «María» y «Castilla» que hacen la carrera á la Habana.

**Se halla fondeada en Palma desde el sábado** por la mañana procedente de Tolon, la escuadra francesa del Mediterráneo al mando del almirante Jaureguiberry, compuesta de diez fragatas acorazadas y dos guiones, cuyos nombres son los siguientes:

«Richelieu», de 11 cañones, con 807 plazas y su equipo.  
«Magnanime», de 12 id., con 601 é id.  
«Surveillante», de 16 id., con 576 id.  
«Heroiné», de 13 id., con 550 é id.  
«Provence», de 13 id., con 580 é id.  
«Savoie», de 12 id., con 587 é id.  
«Gauloise», de 13 id., con 543 é id.  
«Couronne», de 12 id., con 580 é id.  
«Belliqueuse», de 13 id., con 308 é id.  
«Thétis», de 14 id., con 322 é id.  
«Jufezuch», de 8 id., con 206 é id.  
Y un aviso de 7 id., con 165 é id.  
Los espresados buques debian salir en la mañana de hoy para Barcelona.

**Deseando el Director de este periódico** poder informar con exactitud á sus apreciables suscritores respecto si era ó no cierta la próxima venida á este puerto de la escuadra francesa surta en la

bahía de Palma, de que se venia hablando en distintos sentidos, telegrafió al señor Almirante en los términos siguientes:

Interpretando los vivos deseos de los mahoneses, permítome significar á V. E. que quedarian altamente complacidos de poder tener la honra de visitar los buques de su digno mando.

Este telegrama ha sido al poco rato contestado con este otro:

Palma 21.—12:30 m.

Mahon 21.—1:30 t.

Directeur du «Bien Public.»

L'Amiral ne peut à son grand regret accéder à la demande que lui fait le «Bien Public» de conduire l'escadre française à Mahon, le temps dont il dispose étant limité.  
—Le Consul de France, Blanchet.

#### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 17 de agosto de 1877.

Muy señor mio: Dos telegramas se han recibido en esta del teatro de la guerra, siendo el contenido de ambos en extremo contradictorio. Atribuye el uno ventajas importantes al ejército ruso en su nueva marcha ofensiva, y el otro afirma que las tropas otomanas continúan rechazando al enemigo en todas partes. Tal desbarajuste de noticias imposibilita por completo averiguar la verdad, y solo al tiempo puede pedirse la aclaracion de tanto misterio.

Mas positivas que las anteriormente consignadas son las noticias que tenemos hoy de Francia. Segun ellas, el Mariscal Mac-Mahon va á salir de París de un momento á otro para recorrer algunos departamentos, á fin de llevar—dice el telegrama del que tomo estos apuntes—la tranquilidad y la confianza á los ánimos, un tanto preocupados actualmente por las predicaciones de algunos emisarios que recorren el país pagados, á no dudarlo, por los constantes enemigos de la paz y del orden social. Afortunadamente dentro de dos meses se habrá resuelto que la laboriosa crisis que está atravesando el país y este sabrá á que atenerse.

Por fin parece que la antigua Muralla de Mar empezará á derribarse á principios del próximo setiembre. Ya se han dictado por la superioridad las medidas necesarias para la espropiacion de los almacenes enclavados en aquella, y todo hace esperar que tan importante mejora pública será un hecho dentro de pocos dias.

Llaman la atención general los repetidos incendios que se efectuan en algunos términos rurales de esta provincia. Ascende ya á sumas importantes el valor de lo destruido por el voraz elemento, y se teme que si las autoridades no toman cartas en el asunto, procurando sorprender y castigar ejemplarmente á los autores y cómplices de tan criminal atentado, tendrán que deplorarse en breve nuevas catástrofes.

Consecuente nuestra corporacion Municipal en desarrollar la instruccion por todos los medios que estén á su alcance, acaba de disponer la instalacion de tres nuevas escuelas públicas en los barrios del Ensanche. Al efecto ha adquirido ya los locales necesarios, que se recomiendan por las buenas condiciones higiénicas que reúnen.

Ayer fondeó en este puerto, procedente del de la Habana en 30 dias de navegacion, el magnífico vapor *Santiago* que se pondrá á la carga próximamente. Hoy debe salir el *Savoie* para Buenos-Aires, el 30 el *Irurar-bat* para Manila y el 12 de setiembre el *María* para Puerto-Rico y la Habana.—F. C. B.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Sta. Juana Francisca Fremiot, viuda fundadora.

### CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en S. Francisco.

En la iglesia Parroquial de Sta. Maria mañana concluye el devoto y solemne octavario dedicado á Maria Sma. en el Misterio de su gloriosa Asuncion á los Cielos su titular, á las 9 y 1/2 misa mayor, por la tarde vísperas solemnes a las 3 y luego la procesion que recorrerá las calles de costumbre y se dá fin con una Salve mientras se coloca la Virgen en su Altar.

### Santo de mañana.

S. Timoteo, Hipólito y Simforiano mártires.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 20.

De Ponce en 43 dias Pera. Gta. Margarita, c. D. Rafael Aguiló, con 12 trips. y cueros.

De la Habana en 43 dias Pera. Gta. Voluntaria, c. D. Antonio Roca, con 12 trips. 1 ps. y azúcar.

De Ciudadela en 1 dia balandra Vigilante, patron Francisco Monjo, con 4 trips. y trigo.

De Barcelona en 4 dias Phot. Galgo, patron Mateo Seguí, con 5 trips.

El 21.

De Palma en 1 dia vapor-correo Menorca, c. D. Juan Thomás, con 19 trips. y 21 ps. vs. efs. y la correspondencia.

Despachados el 21.

Para Barcelona con café y cueros Berg. Gta. Joven Temerario, c. D. Rafael Palmer, con 10 trips.

Para Argel con efectos vapor Mahónés, c. D. José Pons, con 18 trips. y 52 ps.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS

**SOL.**—Sale á las 5 horas, y 18 minutos de la mañana —Pónese á las 6 horas, y 47 minutos de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 5 y 59 minutos de la tarde. —Pónese á las 2 y 47 minutos de la mañana.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 20.—5'10 t.

Mahon 20.—9'07 n.

Los rusos atacaron á Verin habiendo sido rechazados por los turcos despues de causarles mil docientas bajas.

Interior, 12'10.

Bonos, 65'70.

## Anuncios.

### D. Juan Florit y Goñalons Juez

Municipal de la villa de Mercadal de Menorca.

Hago saber: Que el dia once de Setiembre próximo á las diez de su mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, una porcion de tierra dividida hoy en dos cercados, situados en este término municipal en el camino llamado de «Llinarix vell,» valorados en mil ciento sesenta y dos pesetas cincuenta céntimos, embargados á D. Cristóbal Carretero y Bru de esta vecindad, para reintegrar á los fondos municipales la suma de mil y una pesetas cuarenta y ocho céntimos como responsable subsidiario del Depositario D. Lorenzo Pons y Anglada.

El expediente y demás antecedentes, se hallan en la Secretaria de este Juzgado municipal, á disposicion de los que quieran enterarse en la subasta para su exámen. Lo que se hace notorio al público por el presente edicto.—Dado en Mercadal á veinte de Agosto de mil ochocientos setenta y siete.—El Sr. Juez Municipal, Juan Florit.—Por su mandado, Antonio Sintés, Secretario.

## Ayuntamiento de Mercadal.

### PARTIDO MÉDICO.

Vacante por renuncia del que la desempeñaba, la plaza de Médico Cirujano Titular de esta villa dotada con 750 pesetas anuales por la asistencia gratuita de los vecinos pobres; y debiendo de proveerse dicha vacante dentro el término de 30 dias con arreglo al art. 16 del Reglamento de 24 de Octubre de 1873, se anuncia al público para que los aspirantes puedan presentar durante este plazo las solicitudes documentadas en la Secretaria Municipal, donde se hallan de manifiesto las condiciones que servirán de base para la formalizacion del contrato.—Mercadal 20 de Agosto de 1877.—El Alcalde, Nicolás Pelegrí.—P. A. del A y J. M. Antonio Sintés, Secretario.

## D. José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera

Juez de 1.<sup>a</sup> instancia del Partido de Menorca.

Hago saber: que el dia veinte y tres de Agosto próximo y hora de las once de la mañana se venderá simultaneamente en este juzgado y en el municipal de Mercadal, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en ambos, siendo la postura competente, el molino de viento harinero y sus accesorios, sito en el pueblo de Fornells, bajo el tipo de mil trescientas treinta y cinco pesetas del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes, pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que Margarita y Antonia Serra y Olives y otros siguen contra Juan Fullana y Alzina sobre pago de cantidad.—Dado en Mahon á treinta y uno de Julio de mil ochocientos setenta y siete.—José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera.—Juan Allés. Esno.

## AVISO

Se ruega á la persona que tenga en su poder algunos tomos de la «Enciclopedia moderna» propiedad de don José Mercadal (q. e. p. d.) se sirva presentarlos en esta Redaccion en donde se abonará su importe si se exigiese.

## Para vender.

Lo está la casa número 4 de la calle de Sta. Eulalia. Para su ajuste dirigirse á su dueño que vive en la misma.

## HALLAZGO.

En esta imprenta se halla depositado un abanico que se encontró en la calle de San Roque. Dando las señas será entregado á su dueño el que dará una gratificacion al que lo encontró.

## Al Público.

El Sr. Fabregues, plaza del Príncipe núm. 9, se encarga mediante una módica retribucion, de remitir á Palma facturas del Empréstito para su Cange en Títulos.

## LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla, Arravaleta 3. Librería Mahonesa. que dejó consignados.

## CURACION COMPLETA Y RADICAL

DEL

**Histerismo** (Histérich),

**Jaqueca** (Migraña),

**Epilepsia** (Mal de S. Pau)

y demás enfermedades nerviosas,

CON EL USO DEL

## ELÍXIR ATINERVIOSO DE LARRA

Preparado por el Dr. José Estarriol.

muy recomendado por la

ACADEMIA DE MEDICINA Y FARMACIA de Barcelona.—Las afecciones del estómago por crónicas que sean, curense á beneficio de este Elixir.

Depósito central, Mahon: Farmacia de don Vicente Texidor, calle del Castillo.

## PARA LA HABANA

CON ESCALA EN

## PUERTO-RICO.

Saldrá á mediados de Setiembre el vapor trasatlántico español

## MARIA

su capitan D. Federico Molins, admitiendo carga y pasajeros para ambos puntos.

Informarán sus consignatarios Sres, Plandolit y compañía, plaza del Duque de Medinaceli, núm. 5, entresuelo y en el despacho de aduanas de D. Francisco Novelle, Pórticos de Xifré, núm. 6, bajos Barcelona.

## PARA ARGEL.

Saldrá del 26 al 27 de este mes el pailebot

## MENORQUIN

admite carga y pasajeros, lo despacha el señor Huguet, Rector 6.

## ESTADO RELIGIOSO Y SOCIAL

DE LA ISLA DE MALLORCA,

POR

Don José Taronji, Pbro.

Véndese en esta imprenta, calle del Bastion número 39, al precio de

5 pesetas el ejemplar.

## GASEOSAS EN POLVO,

á 12 cént. de escudo la caja. Al por mayor se hace un descuento.

Véndense en la Farmacia de Bofill calle Infanta número 10.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.